
 

 

 

                                  
 

  

 子どもたちの成長のために ～より良い経験を重ねること～  

 
四街道市小中学校教頭会長 小林 聡 

       （四街道市立千代田中学校 教頭）  

 

１０月はさわやかな気候のもとスポーツや読書などに取り組むには良い季節です。最近で

は各種スポーツのワールドカップや世界大会が行われ、日々熱戦が繰り広げられている中、

男子バスケットボールチームが奇跡的な逆転劇を重ね、オリンピック出場を決めるなどスポ

ーツをとおして多くの感動を味わわせてもらっています。 

 ここ数年は新型コロナウイルス感染症の影響で「密にならない」「マスクを着用する」とい

った制限により、子どもたちの協力や相互理解を育むことが難しく、人間関係の希薄さが心

配されています。本来子どもは運動会や文化祭、合唱コンクールなどの学校行事をとおして、

協力性や協調性などの人間力を身につけ成長します。その過程で仲間との意見の相違や、取

り組みの意欲度の高低によるトラブルが起きるのが常で、時には人間関係の隙間ができるこ

ともあるが、話し合いを重ね時間をかけて徐々に修復していく過程で子どもは逞しくなって

いきます。 

しかし最近、周りの大人が、『転ばぬ先の杖』のように、トラブルが起きないように先回り

をしたり、過剰な支援をしたりする姿を散見するようになりました。私たち大人のこのよう

な行動が、子どもたちが考えたり経験したりする機会を奪っているのではないでしょうか。

子どもは集団生活の中でたくさんの失敗や経験をして、より良い人間関係の構築について学

ぶものであり、私はある意味困難に直面しそれを乗り越えるといった苦しい経験をした人こ

そ、人としてより魅力があるのだと思います。豊かな経験や体験こそが生きる力の土台を作

り、子どもたちが様々な困難に立ち向かったり、時にはうまく回避したりすることを自分で

考えて行動できるようになってほしいと願っています。     

私たち大人の役割は、子どもに手を貸すといった直接的な支援をすることだけではなく、子

どもたちの「なりたい自分」「よりよい自分」の憧れや手本となることだと思います。 

今年の夏、自宅周辺をジョギングしていると、小学校３年生くらいの女の子が一所懸命に自

転車を漕いで、坂道を登って来ました。通りすがりに「こんにちは」と自然に挨拶してくれた

ことを今でも覚えています。はじめて会った私にとても自然に挨拶ができる女の子との出会

いは、うれしく心地よいものでした。その声は身近な大人を見て身についたであろう自然な

行為でありました。自分は子どもたちの手本や憧れになれているか、日頃から意識していき

たいと思います。 

 

 

 

 

 

◎ 「一期一会」は、市ホームページにも掲載してあります。青少年育成センターのページからご覧ください。                                           

 

令 和 ５ 年 １ ０ 月 １ １ 日   第 ２ ７ ８ 号 

四 街 道 市 青 少 年 育 成 セ ン タ ー 発 行 

四 街 道 市 鹿 渡 ２ ０ ０ １ － １ １ 

電  話  ０ ４ ３ － ４ ２ １ － ７ ８ ６ ７ 

Ｆ Ａ Ｘ  ０ ４ ３ － ４ ２ １ － ７ ８ ７ １ 

E - m a i l  y s e i s h o n e n @ c i t y . y o t s u k a i d o . c h i b a . j p 

 

四街道市青少年育成センターだより  

当 セ ン タ ー で は 子 ど も と 保 護 者 の 悩 み 相 談 を 受 け 付 け て い ま す  

四 街 道 市 青 少 年 育 成 セ ン タ ー  (月 )～ (金 )  ９ ： ０ ０ － １ ７ ： ０ ０ 

 相 談 専 用 電 話 0 4 3 - 4 2 3 - 0 0 6 6   フ リ ー ダ イ ヤ ル  0 1 2 0 - 4 2 3 - 0 0 6 

 青少年育成センターへは市役所第二庁舎からも裏側通用口を利用して入ることもできます 
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 ９月３０日（土）四街道市文化センターを会場に、第５４回千葉県青少年補導（委）員大会が

開催されました。 

 本大会は、県下の青少年補導（委）員をはじ

め、県、市、警察等関係者が一堂に会して、日

頃の青少年健全育成活動に関する研修と情報交

換を行い資質の向上を図るとともに、相互の連

帯感を高めることを目的に昭和４５年から開催

されています。 

 大会では、永年にわたり青少年補導(委)員と

してご尽力いただき、今回退任された１６名に

永年従事表彰状、また、補導(委)員として１０

年にわたりご活躍された７１名に感謝状が授与

されました。 

                  

表彰の後、四街道市青少年補導委員連絡協議会

から、四街道市の特徴的な活動として市内の４つ

の高等学校と連携した補導活動について事例発表

をしました。他の地域ではこのような補導活動は

なく、「ぜひ参考にしたい」との声が聞かれまし

た。 

続いて、四街道市出身で本市のＰＲ大使でも

ある、千葉ジェッツふなばし取締役パートナー

本部長の佐藤博紀さんに「千葉ジェッツ×千葉

県青少年補導(委)員」と題して講演をしていた

だきました。 

最後に、２０２３年度千葉県青少年補導(委)

員大会決議文を全会一致で採択し、大会を終了

しました。 

○９月の相談活動 [ ３６件]               ○８月の相談活動 [ ４０件] 

電話 １２ 来所 ２４ 訪問等  ０  電話 １７ 来所 ２３ 訪問等 ０ 

※お詫びと訂正 ９月号の「８月の相談活動」の数値に誤りがありました。訂正してお詫び申し上げます 

 

〇９月の不審者情報  不審者情報はありませんでした。 

 

○１１月の街頭補導予定（１４回） 

１日（水）Ａ ６日（月）Ｅ ７日（火）Ｂ ９日（木）Ｅ 10 日（金）Ｃ 13 日（月）Ｄ 14 日（火）Ｆ 

16 日（木）Ｃ 17 日（金）Ｆ 20 日（月）Ｄ 22 日（水）Ｂ 28 日（火）Ｅ 29 日（水）Ｄ 30 日（木）Ｃ 

A 7:30-8:30 B 10:00-11:00  C 14:30‐15:30  D 16:30-17:30  E 17:30-18:30  Ｆ 18:30-19:30 

  この時期は日没が早くなります。公

園等で遊んでいる子どもに帰宅

を促す声かけをお願いします。 


